



LE TRAIT D'UNION PLUDUALAIS

Dicton du mois

Les hivers les plus froids, sont ceux qui prennent vers les Rois.



Sommaire :

- Editorial (p1)
- Note environnementale (p2)
- Sécurité routière (p2)
- Anciens combattants (p2)
- Les Randonneurs du Languidoué (p3)
- Comité des fêtes (p3)
- Créer et s'amuser (p3)
- Nos artisans (p4)
- Evènements passés (p4)

Editorial

Chères Pludualaises, chers Pludualais,

En ce début d'année, je tiens à vous adresser mes plus sincères vœux de bonheur, de santé et de prospérité. Que cette nouvelle année soit pour chacune et chacun d'entre vous un moment de joie, d'accomplissements personnels, professionnels, et surtout, de sérénité.

Pour l'année 2025 nous poursuivrons nos efforts pour faire de notre commune un lieu où il fait bon vivre dans le respect de l'environnement. Nous allons lancer un programme de rénovations énergétiques des ateliers municipaux avec renforcement de la toiture et pose de panneaux photovoltaïques. Un nouveau système de chauffage sera installé dans l'église. Nous avons le projet d'extension et d'amélioration de la salle polyvalente ainsi que la couverture de deux allées de boules.

Les études de l'aménagement et de sécurisation de la rue du Languidoué devraient aboutir au cours de cette année. Pour la maison des religieuses la mission d'assistance à maîtrise d'ouvrage a été confiée à Soliha Bretagne.

Et le fleurissement du bourg, confié aux employés communaux, traduit un véritable désir de créer un cadre de vie agréable et accueillant pour tous.

Les portes de la mairie vous restent grandes ouvertes : c'est dans l'échange et le dialogue que nous construisons jour après jour un avenir commun.

Belle et heureuse année 2025.

Votre Maire.

Commune de PLUDUAL

Le Maire, Yves GUILLERM, et les membres du conseil municipal vous souhaitent une très bonne année **2025** et vous invitent à la cérémonie des vœux le **samedi 11 janvier à 18h00** à la salle polyvalente Shelburn.



Note environnementale : les chenilles processionnaires

De nombreuses espèces animales et végétales sont susceptibles de provoquer des effets sur la santé lorsqu'elles prolifèrent dans l'environnement. Réduire l'exposition de la population et renforcer la lutte contre ces espèces sont donc devenues des priorités inscrites dans le code de la santé publique et dans le 4ème Plan régional Santé Environnement 2023-2027.

A cet effet a été notamment signé un nouvel arrêté préfectoral visant les chenilles processionnaires du pin et du chêne, très présentes dans le département. Cet arrêté n'a pas vocation à éradiquer ces espèces mais à protéger les populations humaines et animales contre l'exposition aux soies urticantes.



Note sécurité routière : « Le téléphone au volant, quels sont les risques ? »

L'usage du téléphone au volant a de multiples conséquences sur la conduite et la sécurité des automobilistes et des autres usagers de la route. Aucune d'entre elles n'est à sous-estimer : augmentation du temps de réaction, augmentation du temps de freinage, réduction de la distance de sécurité, difficulté à maintenir le véhicule dans la voie de circulation, difficulté à maintenir une vitesse adaptée, réduction du champ de vision, difficulté à s'insérer sans danger dans le flux de circulation, provocation de stress, de tension voire de frustration, moindre conscience de l'environnement.

«Quand vous regardez votre téléphone, qui regarde la route ?» Le smartphone est le seul dispositif qui cumule les quatre sources de distraction qui peuvent détourner l'attention d'un conducteur :

- la distraction visuelle : le conducteur quitte la route des yeux
- la distraction cognitive : le conducteur se concentre sur la conversation ou sur ce qu'il lit plutôt que sur la route et la conduite
- la distraction auditive : le conducteur n'est plus attentif aux bruits extérieurs qui peuvent le prévenir d'un éventuel danger
- la distraction physique : le conducteur ne tient plus son volant à deux mains lorsqu'il compose un numéro, envoie un message ou tient son téléphone en main.



Téléphoner en conduisant détourne obligatoirement l'attention et multiplie par 3 le risque d'accident. L'utilisation d'un téléphone portable tenu en main est sanctionnée par une amende forfaitaire de 135 € et un retrait de 3 points du permis de conduire.

Anciens combattants et sympathisants de Pludual

Moulin à café ? Abeille ? Cabot ? Dominos ? Pucier ?

Si l'on connaît aujourd'hui la signification de ces mots, leur sens n'était pas le même durant la première guerre mondiale. Les Poilus les ont employés dans les tranchées. C'était un vocabulaire spécifique un peu comme celui des banlieues aujourd'hui (le verlan). Au fil de leur long temps passé dans les tranchées, les Poilus vont construire leur propre langage. Ainsi l'abeille désignait les balles de fusil ou de mitrailleuse. Le moulin à café c'était la mitrailleuse dont le tir rapide et régulier rappelait le bruit mécanique de cet ustensile de cuisine broyant les grains de café. Le pucier était le lit rempli de puces fait de planches, de paille défraîchie grouillant de parasites où s'allongeait, tout habillé, le Poilu. Ces mots provenaient de mots anciens, de l'argot parisien, du patois. Certains sont tombés en désuétude, d'autres sont ancrés durablement dans la langue (cuistot, rata...). Ces mots, expressions argotiques contribuent à révéler l'expérience combattante que l'on peut retrouver dans les écrits des Poilus, les journaux de tranchées, les romans de l'époque.

2025 approche, nous vous présentons nos meilleurs vœux.

André FICHANT

Les Randonneurs du Languidoué

L'année 2025 démarre très fort pour les "Randonneurs du Languidoué" toujours dans la convivialité. Nous avons programmé : en Janvier une Randonnée Galette autour de Pludual ; 2 sorties à la journée en Mars et en Juin ; un séjour d'une semaine en Mai à Clisson en Loire Atlantique ; en Septembre une sortie 3 jours en Bretagne. Une randonnée de nuit et la traversée de la baie du Mont Saint-Michel sont à l'étude. En juin nous organisons également une rando grillade près du Lavoir de Pludual. Bien sûr toutes ces manifestations ne font qu'agrémenter nos sorties hebdomadaires : les mardis pour la rando santé (maxi 5km) et les jeudis pour les rando Nature et Nordique (10 à 12km) à proximité de notre commune. Le 17 Août nous reconduirons notre vide-grenier le lendemain du fest-noz du comité des fêtes pour 48 heures de fêtes à PLUDUAL (organisation conjointe des deux associations).



Ceci est un petit résumé de la vie du club. Nous serons heureux d'accueillir toutes les Pludualaises et Pludualais qui sont intéressés.
Le président Alain LAHOTE ; tel : 06 63 81 47 07.

Comité des fêtes

Nous avons terminé l'année 2024 par une soirée disco Halloween avec maquillage pour les enfants, puis l'arbre de Noël avec un spectacle de contes et la participation de Karine (la fée des ballons). Le 15 Décembre dernier s'est tenue l'assemblée générale de l'association. Le bilan financier de l'année est déficitaire, dû uniquement au festival "Zik A Gogo" que nous ne renouvelerons pas en 2025. Ceci dit, les finances restent saines et nous réfléchissons à remplacer cette manifestation par une autre en marge du feu d'artifice offert par la municipalité le 19 Juillet prochain. Le bureau a été reconduit et trois nouveaux membres (Nolwenn, Estelle et Tony) sont venus nous rejoindre. Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles, alors n'hésitez pas à nous faire connaître. Le bureau se réunira début Janvier pour valider les dates des prochaines manifestations.



Retenez le dimanche 20 Avril pour la traditionnelle chasse à l'oeuf à Lespicot ; le dimanche 4 Mai, un vide grenier, place de l'église ; le samedi 21 Juin la traditionnelle fête de la musique avec Silvère Burlot ; le samedi 16 Août un fest-noz.

Un grand merci encore à tous nos partenaires, nos sponsors et bien sûr tous les bénévoles qui se joignent à moi pour vous souhaiter une bonne et heureuse année 2025 et surtout une bonne santé.

Christophe Le Merrer

Créer et s'amuser à Pludual

2024 vient de s'achever pour « Créer et s'amuser à Pludual » par la participation au Marché de Noël. Les participantes sont satisfaites de cette journée.

Vendredi 6 décembre, les membres de l'association se sont retrouvés à Ploumagoar pour déjeuner au Moulin à fouler. Un excellent repas leur a été servi.



Et voici 2025, nous y poursuivrons nos activités habituelles le vendredi après midi dans la petite salle communale. Si vous êtes intéressé(e) n'hésitez pas à venir nous rencontrer .

En attendant, nous vous présentons tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

Anne-Marie FICHANT

Bulletin communal de PLUDUAL (PLUA) - JANVIER 2025 - N°60

Mairie
8 rue du Manoir
22 290 Pludual
Horaire d'ouverture Médiathèque
Mercredi : 16h00 à 18h00
Samedi : 10h00 à 12h00

Horaires d'ouverture secrétariat
Lundis et jeudis : 13h30-17h30
Mardis et vendredis : 8h30-12h00
Mercredis semaines paires :
8h30-12h et 13h30-17h30.
Fermé mercredis semaines impaires.

Téléphone : 02 96 20 22 72
Messagerie : mairie.pludual@orange.fr
Blog : <http://mairie-pludual.blogspot.fr/>
Application Mobile Mairie : PanneauPocket
Directeur de la publication : Yves GUILLELM
Réalisation : Mairie.

Nos artisans



Evènements passés

Repas des aînés le 11 novembre



Breizh Ankou Karr le 23 octobre (organisé par l'office de tourisme)



Soirée Halloween : le 31 octobre



Marché de Noël : le 3 décembre



Arbre de Noël : samedi 9 décembre



Parade de Noël : le 21 décembre

